

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Mirian GUARDIOLA SALMERÓN, Violante TOMÁS OLIVARES, Juan Luis PEDREÑO MOLINA e Isabel María BORREGO CORTÉS, Diputados por la Región de Murcia, pertenecientes al Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y ss. del Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente **pregunta al Gobierno, de la que desean obtener respuesta por escrito**.

La muerte de dos guardias civiles en Barbate, Cádiz, arrollados por una “narcolancha” ha puesto en evidencia la falta de recursos de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado.

En concreto en la Región de Murcia el Servicio Marítimo de la Guardia Civil solo cuenta en esta comunidad con tres embarcaciones para controlar a las mafias y solo una de esas tres naves es capaz de alcanzar los 50 nudos (92,6 kilómetros por hora), por lo que es la única que podría ponerse a la altura de las “narco-lanchas”, barcos cada vez mejor equipados para huir de las autoridades españolas. Algunas ya superan los 70 nudos, unos 130 kilómetros por hora. Las otras dos embarcaciones (una de ellas es solo auxiliar) alcanzan los 36 nudos, muy por debajo de la velocidad de las usadas por estas mafias.

Además, el Servicio Marítimo lleva tiempo con falta de recursos humanos, de hecho, el número de efectivos actuales está muy por debajo de los efectivos que se necesitarían para desarrollar los servicios que le corresponden (13 efectivos cuando serían necesarios al menos 60).

La Asociación Unificada de la Guardia Civil (AUGC), ya ha alertado en numerosas ocasiones que, «falta personal en todas las unidades operativas» de la Benemérita en

la Región de Murcia, una denuncia que hemos trasladado al Gobierno de España en numerosas ocasiones sin que hayamos obtenido respuesta a estas demandas.

Si bien el tráfico en el Estrecho de Gibraltar de delincuentes ha sido mayor que en la costa de la Región de Murcia en los últimos años, nuestras costas no están exentas de peligro, de hecho, las mafias ya se extienden a Almería y a la Región de Murcia y van en aumento. El peligro es real y está ahí, nunca han dejado de llegar 'narcolanchas' a las costas de la Región. Nuestras Costas tienen un alto porcentaje de riesgo de ser el foco de las narcolanchas y de mafias que se dedican a este tipo de actividades delictivas, por lo que se hace necesario un refuerzo específico de recursos humanos y materiales para poder afrontar esta situación y para que tragedias como la ocurrida en Barbate no vuelvan a ocurrir y no tengamos que lamentar más pérdidas humanas.

Es por ello por lo que formulamos al Gobierno central las siguientes preguntas:

- ¿Tiene previsto el Gobierno de España aumentar en la comunidad autónoma de la Región de Murcia el número de efectivos del Servicio Marítimo?
En el caso de que la respuesta sea favorable y dada la urgencia y necesidad de la misma, ¿cuándo tendría previsto este incremento y cuándo se haría efectivo?
- ¿Va a reforzar el Gobierno de España en la Región de Murcia el número de recursos materiales y en concreto el número de embarcaciones destinadas a luchar contra el narcotráfico y las "narcolanchas"?
- ¿Tiene el Gobierno de España previsto crear una unidad especial para la lucha del narcotráfico en la Región de Murcia?



Madrid, 14 de febrero de 2024

Fdo:

LOS DIPUTADOS

Vº Bº 
LA SECRETARIA GENERAL